



Fecha: 17/08/2017
 Fuente: DIARIO FINANCIERO (SANTIAGO-CHILE)
 Pag: 8
 Art: 2
 Título: CODELCO PREPARA INÉDITA LICITACIÓN DE EXPLOSIVOS QUE PODRÍA CUBRIR TODOS SUS REQUERIMIENTOS

Tamaño: 22,4x22,1
 Cm2: 493,6
 VPE: 4.391.692

Tiraje: 30.000
 Lectoría: 42.230
 Tono: No Definido

LAS BASES SERÍAN PUBLICADAS DURANTE EL ÚLTIMO TRIMESTRE DE ESTE AÑO

Codelco prepara inédita licitación de explosivos que podría cubrir **todos** sus **requerimientos**

■ Estatal busca reducir los costos centralizando las compras, replicando el modelo utilizado en insumos como el combustible y la electricidad.

POR TOMÁS VERGARA P.

Codelco está preparando una licitación para cubrir la demanda de explosivos de sus operaciones.

Este proceso que la estatal lanzaría durante el último trimestre de este año podría presentar una importante novedad: por primera vez recibirán ofertas por la totalidad de los consumos de la compañía.

De esta forma, la cuprera replicaría lo que antes sucedió con insumos tan clave como la electricidad y los combustibles.

Consultados por esta nueva modalidad, la empresa aclaró que el concurso considera también la opción de ofertar por los distritos en que se organiza e incluso por cada una de sus divisiones o faenas.

El objetivo, precisaron, es buscar

los mejores intereses para la firma y añadieron que “la estrategia es lograr el menor costo, lo que implica orientar los esfuerzos a minimizar nuestro costo C1, y no solamente el costo de un insumo o servicio particular”.

El concurso que será público estará abierto para empresas locales y extranjeras. “Tiene el objetivo de abrir mercados y evaluar tecnologías

y productos que aporten al proceso productivo de Codelco”, dijeron.

Con todo, la estatal ya se encuentra en proceso de recepción de las propuestas y las ofertas de parte de las empresas, y la publicación de las bases, según trascendió, sería en octubre próximo.

El objetivo es que en enero del 2018 ya exista una ruta clara de adjudicación e implementación de los nuevos contratos, los que tendrían una duración de entre tres y cinco años, dependiendo de las ofertas que reciban.

En la industria hay mucho interés por este proceso, debido al peso que representa la minera más grande del mundo y al hecho de esta licitación es la única que se vislumbra para los próximos 18 meses.

“Codelco es muy grande, e incluso puede llegar a representar entre un 20% y un 30% del mercado”, explicó Sebastián Pinto, presidente para Latinoamérica de Orica, quien agregó que “estamos trabajando a partir de los servicios y faenas a las cuales les prestamos servicios, para poder alinear nuestras ofertas de la mejor manera a esas necesidades”.

30%

de mercado
 representa la demanda
 de Codelco.

En enero de 2018 es el plazo
 que se puso Codelco para
 contar con los seleccionados.



Fecha: 17/08/2017
Fuente: DIARIO FINANCIERO (SANTIAGO-CHILE)
Pag: 8
Art: 3
Título: CODELCO PREPARA INÉDITA LICITACIÓN DE EXPLOSIVOS QUE PODRÍA CUBRIR TODOS SUS REQUERIMIENTOS

Tamaño: 5,7x22,2
Cm2: 126,3
VPE: 1.123.310

Tiraje: 30.000
Lectoría: 42.230
Tono: No Definido

Costo de caja llegaría a US\$ 1,40 por libra en 2021

☉ En 11% subiría el costo de producción de Codelco en los próximos cuatro años, según las proyecciones del presidente ejecutivo de la estatal, Nelson Pizarro.

En el Simposio de Minería organizado por la Universidad de Santiago, subrayó la importancia de extender el plan de ahorros incluido en la agenda 2020, ante la volatilidad que mostrará la recuperación del precio del cobre, que se espera para los próximos años.

Así, la previsión de la cuprífera es que el costo de caja llegue a este año a US\$1,28 por libra, ligeramente superior al de 2016, cuando fue US\$ 1,26. A 2021, en tanto, este factor saltaría a US\$ 1,40 por libra, considerando incluso el efecto de los planes de ahorro impulsados.

Con esta situación, el ejecutivo dijo que la reactivación de proyectos debe ser responsable y siempre cuando haya “buenas ingenierías de factibilidad. Esperamos que no vuelva la locura del gasto”, advirtió.

En cuanto al futuro de la división El Salvador, Pizarro advirtió que sólo será rentable con el cobre superando los US\$ 3,2 por libra.



Fecha: 17/08/2017
 Fuente: DIARIO FINANCIERO (SANTIAGO-CHILE)
 Pag: 8
 Art: 4
 Título: ORICA: "VEMOS UNA LEVE ALZA DE LA ACTIVIDAD MINERA, PERO EL REPUNTE CONSISTENTE SERÁ RECIÉN EN 2018"

Tamaño: 27,6x21,6
 Cm2: 595,3
 VPE: 5.296.263

Tiraje: 30.000
 Lectoría: 42.230
 Tono: No Definido

SEBASTIÁN PINTO, PRESIDENTE PARA LATINOAMÉRICA DE LA FIRMA

Orica: "Vemos una leve alza de la actividad minera, pero el repunte consistente será recién en 2018"

■ La fabricante de explosivos advierte de la necesidad de invertir en la renovación de las faenas locales.

De la mano del alza que se prevé para el precio del cobre, uno de los proveedores clave para el negocio que se verá directamente beneficiado con el cambio de tendencia es la industria de los explosivos.

Uno de los principales competidores del mercado local es la australiana Orica, que proyecta un leve repunte en el ejercicio actual, tendencia que se verá consolidada en 2018.

"Uno pensaría que debiera comenzar a reactivarse la actividad y, efectivamente, con el cobre sobre los US\$ 2,7 por libra las compañías mineras tienden a apurar el tranco para



producir más y, obviamente, los márgenes se expanden un poco", explica Sebastián Pinto, presidente de Orica para América Latina

El ejecutivo agrega que en los próximos años habrá otros factores que mantendrán estable la demanda de metales, tales

como la consolidación de la demanda china, y el crecimiento de Estados Unidos.

Sin embargo, apunta a que existe otra dimensión del negocio que tiene que ver con la renovación de las faenas locales con el objetivo de llevar la producción nacional de cobre de cinco a ocho millones de toneladas en 2025. "Si los proyectos de inversión se dan más lentos, claramente se empieza a hipotecar la capacidad de llegar a esa aspiración", comenta Pinto.

Advierte de la fuerte competencia que se está librando en la región y más precisamente con Perú. "En Chile no se ven inversiones nuevas, el año pasado la producción de cobre decreció un 4%, mientras que en Perú creció 40%. Son bases distintas, pero las trayectorias son muy opuestas, porque en Perú se prepararon antes que terminara el último superciclo".

Innovación

En ese escenario, en Orica han apostado fuerte por la innovación en sus productos y procesos y es así que hace unos días realizaron la primera detonación inalámbrica en el continente, aplicando un sistema de iniciación que ya se usa en Australia y Canadá.

"Creemos que esto es una revolución en la industria, si metes todos los elementos, menos tiempo de carga, menor mano de obra, mayor seguridad y automatización, no tienes que estar bajo tierra en una mina", apunta.

Con todo, las proyecciones de la multinacional de origen australiano consideran ventas anuales por más de 160 mil toneladas de explosivos, lo que sumado a los sistemas de iniciación, representan más del 35% de una disputada industria a nivel nacional.



En Chile no se ven inversiones nuevas, el año pasado la producción de cobre decreció un 4%, mientras que en Perú avanzó 40%".